
Protokoll der Jahreshauptversammlung des VDAC e.V. am 07.10.2011 
Clubheim TSV Utting Wassersport, 86917 Utting a.A. 
 
 
 
Protokollführer: Florian Hennig 
 
 

1. Eröffnung: Eröffnung der Sitzung um 20.00 h durch den 1. Vorsitzenden Dr. Georg 
Reutter. Es wird die frist- und formgerechte Einladung und damit die 
Beschlussfähigkeit festgestellt. Es sind 29 Mitglieder anwesend, siehe 
Anwesenheitsliste in Anlage. 
 

2. Bericht des Vorsitzenden: Der Vorsitzende berichtet über die Entwicklung des 
Vereins und über die Versammlung der europäischen Vereinsvorstände unter Leitung 
von Präsident Stefano Sirri während der WM in Aarhus, Dänemark. 
  
- Die IACA stellt zukünftig insgesamt EUR 6000 jährlich für Transporte der Boote zur 
  WM/EM zur Verfügung, maximal EUR 1500 pro Container und Nation. 
 
- Präsident Siri will in 2 Jahren sein Amt abgeben, ein Nachfolger wird benötigt. 
 
- Für die Euro 2013 wurde keine endgültige Entscheidung getroffen, da die Bewerber 
  Port Camargue und Barcelona keine aussagekräftigen Veranstaltungskonzepte 
  vorlegen konnten. Laut Aussage von Helmut Stumhofer hat aber zwischenzeitlich 
  Port Camargue seine Bewerbung zurückgezogen. Daher wird die EM 2013 
  vermutlich in  Barcelona stattfinden. 
 
-  Die IACA will zukünftig die Begrenzung auf 100 Teilnehmer bei den 
   Weltmeisterschaften aufheben. Als Test wird die WM in USA genommen. Eine 
   Arbeitsgruppe um Andrew Landenberger soll Modalitäten zur Einteilung in die 
   Gold- und Silberflotte erarbeiten. 
 

3. Bericht des Sportwarts: Klaus Raab berichtet über die Ergebnisse unserer 
Teilnehmer bei nationalen und internationalen Regatten sowie über die Entwicklung 
der Regattabeteiligung und den aktuellen Stand der Rangliste. Ferner bittet er 
zukünftig wieder um mehr Disziplin bei der zeitnahen Erstellung und Übersendung 
der Regattaberichte. Für dieses Jahr fehlen noch einige Berichte. 

 
4. Bericht des Schatzmeisters: Mathias Dietz berichtet über die finanzielle Situation 

des Vereins. Im abgelaufenen Jahr wurde ein Überschuss von ca. € 1.500 
erwirtschaftet und das Vermögen auf € 11.450 erhöht. Es bestehen zur Zeit keine 
Außenstände. Aktuell hat der Verein 136 Mietglieder. 

 
5. Bericht des Kassenprüfers:  Helmut Stumhofer legt den Bericht der Kassenprüfung 

vor. Die Kasse wurde geprüft und keine Beanstandung erhoben. Die Versammlung 
erteilt dem Schatzmeister Mathias Dietz nach Beantragung durch Helmut Stumhofer 
mit 29 Ja-Stimmen die Entlastung. 
 



6. Entlastung des Vorstands: Helmut Stumhofer beantragt die Entlastung der 
Vorstandschaft. Diese wird einstimmig erteilt. 
 

7. Wahl des Vorstandes: 
 

Neuwahlen: 
 

Kassenprüfer   Helmut Stumhofer, 28 Ja-Stimmen 
Schatzmeiser:  Matthias Dietz, 28 Ja-Stimmen 
Sportwart:  Klaus Raab, 28 Ja-Stimmen 
1. Vorsitzender:  Dr. Georg Reutter, geb. am 06.10.1965 in Calw 
   wh. Ganghoferstr. 4, 86356 Neusäß, 28 Ja-Stimmen 
2. Vorsitzender: Ingmar Warnicke, 28 Ja-Stimmen. 
 
Alle gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an. 
 

8. IDBM 2012: Die Versammlung einigt sich auf die Ausrichtung der IDBM 2012 in 
Wismar in der Zeit vom 4.-6. Mai. Die Wismarer Bucht ist laut Guido Schulte 
weiträumig mit guten Windverhältnissen aber dennoch geschützt. Das Clubgelände ist 
großzügig mit Campingmöglichkeit und hat einen breiten Sandstrand. 
 

9. Antrag auf Vergabe von IDBM 2 Jahre im voraus (Rainer Bohrer):  Die 
Versammlung beschließt, dass auf Antrag des veranstaltenden Vereins die IDBM zwei 
Jahre vor Ausrichtung vergeben werden kann. Dies soll die Organisation und 
Sponsorensuche vereinfachen. 

 
10. Antrag auf Anschaffung eines Seefrachtcontainers (Helmut Stumhofer): Es wird 

beschlossen einen Seefrachtcontainer anzuschaffen, um die Boote zu den 
entsprechenden Veranstaltungen in Übersee zu transportieren. Der Container wird bei 
Bob Baier in Pfronten lagern und dort mit entsprechenden Halterungen für die Boote 
versehen. Budget für den Container sind max. EUR 6000. (22 Ja-Stimmen, 7 
Enthaltungen) 

 
11. Antrag zur Qualifikation WM (Rainer Bohrer):  Es wurde beschlossen die 

Qualifikation für die WM und EM 2012 wie gehabt über die Rangliste des Vorjahres 
zu ermitteln. (28 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme). 
 

12. Antrag auf Einrichtung einer Arbeitsgruppe Projekt EM 2014 oder WM 2015 
(Georg Reutter): Die Versammlung will mehrheitlich eine internationale 
Veranstaltung austragen. Es findet sich aber neben Helmut Stumhofer niemand der 
bereit ist in einer Arbeitgruppe diese Projekt voranzutreiben. Es wird daher vorerst 
keine deutsche Bewerbung für die oben genannten Veranstaltungen geben. 

 
13. Antrag auf Einrichtung einer Arbeitsgruppe zur Förderung junger A-Cat Segler 

bzw. Steigerung der Attraktivität des A-Cats (Georg Reutter): Es wird eine 
Arbeitsgruppe gebildet bestehend aus  Bob Baier, Walter Lederle und Georg Reutter. 

 
 
 
 
  



14. Sonstige Anträge: 
 

Georg Reutter beantragt die in der Hauptversammlung 2010 beschlossen Verlosung 
von EUR 1.000 im Jahr 2012 bei der süddeutschen Schwerpunktregatta nicht 
durchzuführen. Die Maßnahme war 2011 nicht zielführend und der Betrag sollte 
besser anderweitig Verwendung finden. Die Versammlung folgt dem Antrag (20 Ja-
Stimmen, 8 Enthaltungen, 1 Nein-Stimme). 
 
Weiter wurde einstimmig beschlossen, den VDAC bei der Boots-Messe in Düsseldorf 
zu platzieren. Budget hierfür EUR 1.000. Ein entsprechendes Angebot aus der 
Fachpresse soll Nils Bunkenburg vorliegen. Thilo Keller stellt sein Boot zur 
Verfügung. Danny Bollnow kümmert sich um den Verbleib der VDAC eigenen 
Messebauten. Folgende Mitglieder sind bereit den VDAC Messestand in Düsseldorf 
zu besetzen: Guido Schulte, Danny Bollnow, Thilo Keller, Michel Hestermann, Heinz 
Müller. 
 
Abschließend wurde beschlossen, die Kosten für Film- und Fotoarbeiten bei der 
IDBM 2011 in Höhe von EUR 900 zu übernehmen.  
 
Für die Erstellung des Foto-Kalenders 2012 erhält Georg Reutter Unterstützung von 
Klaus Raab und Florian Hennig. 
 
 
 

  
  

Der Vorsitzende beschließt die Versammlung gegen 22.00 h  
 

 
gez. Dr. Georg Reutter, 1 Vorsitzender   gez. Florian Hennig, Protokollführer 
 

       




